

ACTIVIDADES UNIVERSITARIAS

SALEN ESTUDIANTES A LOS PUEBLOS

DOSCIENTOS cincuenta pasantes de la Facultad de Medicina están a punto de salir de la capital, para dedicarse al servicio social a que están obligados antes de obtener el título profesional, conforme a los nuevos sistemas seguidos por la Universidad Nacional.

Los estudiantes de medicina de los últimos grados a que nos referimos, irán cada uno a un pueblo de los que carecen en absoluto de la más elemental atención médica, además de caracterizarse por los graves problemas que en ellos existen, relacionados con la salud humana y también con la carencia de recursos de toda índole para combatir epidemias.

En esta amplia labor de servicio a favor de las clases más desamparadas y menesterosas de la República, la Universidad ha obtenido eficaz ayuda por parte de la Presidencia de la República, de las Secretarías de Economía y de Comunicaciones, Departamentos de Salubridad y Agrario, Comisión Nacional de Irrigación, y de algunos Gobernadores de los Estados.

La Universidad está logrando, por otra parte, que los institutos de cultura superior de la República unifiquen su acción dentro del mismo espíritu de cooperación social, a fin de que, como se ha hecho en esta capital, se exija a los alumnos, para obtener su título correspondiente, un requisito análogo.

CLASES DE GRABADO SUPERIOR

La Escuela Nacional de Artes Plásticas ha dirigido una invitación a los grabadores mexicanos para que se inscriban en una clase de Grabado Superior, que en breve comenzará a impartirse, y que estará a cargo del profesor checoslovaco, Koloman Sokol, que se halla en nuestro país.

LA BRIGADA UNIVERSITARIA EN ATLIXCO

La Brigada Universitaria que despliega sus actividades en la región fabril de Atlixco, sigue trabajando empeñosamente.

Por el informe que rindió últimamente el jefe de ella, se desprende que va en aumento el número de personas que reciben asistencia gratuita para sus males físicos. En la última decena de julio se atendió a 1,148 personas: 791 en la clínica médica y 357 en la dental. En la rama veterinaria, se vacunaron contra piroplasmosis 304 bovinos y se dió atención médica veterinaria a 58 perros y 26 caballos.

Como consecuencia de inspecciones hechas en el rastro de la localidad, se comprobó que muchos animales están tuberculosos en la región. Va a continuarse la investigación y se introducirán medidas sanitarias en el establecimiento, de acuerdo con los carniceros y administradores del mismo. También se desarrollará en el local un proyecto completo de mejoras materiales.

A pedimento de la Confederación Campesina, los ingenieros de la Brigada comenzaron la planificación del ejido de Castillo, donde se levantará la casa-tipo del campesino.

LO QUE HAN HECHO LOS INVESTIGADORES

El Departamento de Acción Social de la Universidad Nacional presentará en breve conclusiones concretas, relacionadas con la labor que han realizado los investigadores universitarios, tanto en las zonas donde se han hecho estudios completos respecto a sus condiciones de vida, por ejemplo la del Valle del Mezquital, como en las recorridas por estudiantes de los últimos grados de Medicina y de otras Facultades.

Los datos relativos, que obran en poder del Departamento citado, van a ser ordenados por zonas o regiones, particularmente en lo que respecta a las condiciones sanitarias de las mismas y observaciones realizadas sobre las enfermedades endémicas más extendidas, con el fin de presentar a las autoridades locales de cada comarca, y federales, cuadros completos con las recomendaciones más viables y prácticas para el momento, para mejorar el estado general de la salubridad y para combatir los padecimientos, deteniendo su desarrollo entre los habitantes.

Una de las cosas que particularmente hay que combatir, aparte de la falta de servicios médicos efectivos, es la ignorancia de los habitantes de los pueblos y los prejuicios que en materia de atención médica prevalecen entre ellos, pues generalmente prefieren ponerse en manos de curanderos y hechiceros que en las de facultativos, o cuando menos de personas medianamente preparadas por los conocimientos científicos adquiridos en las escuelas.

CONSULTORIOS GRATUITOS

En los consultorios gratuitos instalados en diversos rumbos populosos de la Capital, principalmente en los Centros para Trabajadores, el personal universitario atendió a los siguientes enfermos durante la segunda quincena de julio:

Consultorio Central.....	1,909
Centro José Martí.....	324

Centro Justo Sierra.....	194
Centro Juan Montalvo.....	65
Centro Domingo F. Sarmiento.....	138
Centro Giner de los Ríos.....	127

Añadiendo a estos enfermos los 1,148 que tuvo a su cargo la Brigada de Atlixco, resulta un total de 3,905.

BUFETES GRATUITOS

El servicio de Bufetes Gratuitos, por su parte, registró durante el mismo mes de julio el siguiente movimiento, que señala los asuntos iniciados, en trámite o concluidos:

Bufete de Lecumberri.....	49
Bufete de Xochimilco.....	42
Bufete de Coyoacán.....	11
Bufete de Tacuba.....	52

ACLARACION

El estudio del ilustre don Rafael Altamira, exclusivo para "UNIVERSIDAD", con que se honra este número, consta de una segunda parte que insertaremos en la próxima edición de septiembre.

ADVERTENCIA

Nuevamente —ahora desde Monterrey— nos llegan noticias de la audacia de ciertas personas que se dedican a colocar supuestas suscripciones a nuestra revista, exigiendo, a veces, el pretendido costo de ella, y en otras solamente una reducida suma para "gastos de franqueo".

Es oportuno reiterar que nuestra revista es repartida gratuitamente y que la Universidad no tiene agentes ni representantes de ninguna especie destinados a la colocación de los libros que edita.

Se ruega a las personas a quienes se pretenda sorprender se sirvan tomar las medidas del caso contra los impostores.

NUESTRO CANJE

NOTICIAS - REFERENCIAS

"Science". (Semanario). Nueva York. Vol. 85. Núm. 2215. 11 de junio de 1937.

"La responsabilidad social del ingeniero", por F. G. Cottrell.

"Atenea". (Mensual). Concepción, Chile. Año XIV. Núm. 142. Abril de 1937.

"La emoción del paisaje en Isaacs", por Mario Carvajal; "Jorge Isaacs en Chile", por Guillermo Feliú Cruz; "Evocando el tiempo en que leímos MARIA", por Luis Durand; "De las dificultades del escritor en general y del escritor chileno en particular", por Benjamín Subercaseaux.

"The Architectural Review". (Mensual). Londres. Vol. LXXXI. Núm. 487. Junio de 1937.

Número especial consagrado a la aplicación de toda clase de metales en la arquitectura. Estudios de primer orden.

"Agronomía". Buenos Aires. Año XXX. Número 154. Marzo de 1937.

"Florentino Ameghino", por el Dr. Angel Cabrera.

"Bulletin de la Société de Chimie Biologique". (Mensual). París. Tomo XIX. Núm. 4. Abril de 1937.

"Sobre la naturaleza del líquido raquídeo", por Y. Derrien.

"Bolletino del l'Instituto Sieroterapico Milane-se". (Mensual). Milán. Vol. XVI. Fascículo IV. Abril de 1937.

Un artículo del doctor Edmondo Shiuvo sobre la infección experimental del bacilo de la tuberculosis.

"Cataluña Textil". (Mensual). Badalona. Tomo XXXI. Núm. 366. Marzo-abril de 1937.

"Definiciones y teorías relativas a los fenómenos de tintura", por Georges Martin.

"Guatemala Médica". (Mensual). Guatemala. Año 11. Núm. 16. Abril de 1937.

"Una nueva teoría sobre la patogenia de las afecciones de la sífilis tardía", por el Dr. Manuel Beltranena Sinibaldi.

"Le Monde Musical". (Mensual). París. Año 48. Núm. 5. 31 de mayo de 1937.